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不久前，在成都高新南区天府名
居小区，业主们高度配合，物业仅用3
天时间就腾空711个车位，随即开始为
期 2 个月的地下停车场升级改造工
作。物业为何能将此项工作开展得如
此顺利，其中究竟有何奥秘？近日，记
者来到天府名居走访了解相关情况。

地面沙化业主焦心

物业鼎力支持改造

在天府名居业委会成员梁远军的
带领下，记者来到地下停车场看到，诺
大的空间里一辆车也没有，施工人员
正在忙着作业。

“从前车一开过，灰尘飞扬，刚洗
完车不一会儿就是一层灰，非常难
受。”梁远军回忆道。天府名居从2006
年交房至今已有17年，作为老旧小区，
地下车库设计不合理，施工工艺不成
熟，地面道路不平，导致车库地面翻砂
扬尘情况严重。尽管小区物业通过翻
新维护对坑洼不平的地面进行了多次

“补救”，仍然无法从根本上解决问
题。“物业多次整改后，我们渐渐意识
到，治标不是解决问题的办法，想要从
根源上解决问题就必须要治本。”梁远
军说。

2022 年开始，梁远军和以余永波
为主的20多名热心业主开始了地下停
车位改造方案小区业主意见征集工
作。由于当时老一届业委会已经到
期，新一届业委会还未选出，地下停车
位改造方案的意见征集仅凭热心业主
的“张罗”收效甚微。最后，梁远军决
定寻求小区物业的帮助。

“小区地下停车位由业主车位、商
家车位、开发商车位三方共同构成，协
商沟通的难度很大，但没想到物业马
上就同意了，那时我内心是相当感动
的。”梁远军说。据她介绍，天府名居
以前是其他物业公司在管理，从 2010
年开始交由成都泓济物业公司进行管
理。随着时间的推移，小区设备老化、
绿化减少等问题逐渐显现，同时，该小
区在二手房市场价值逐步升高，业主
对小区提质升级提出了更高的要求，
由此，矛头逐渐转向了物业管理。“在
一段时间里，我与许多业主一样，因小
区管理问题，和物业的关系已经到了

‘水深火热’的程度。”她笑着说，“但后
来，随着多次沟通，物业虚心接受业主
代表的建议，积极整改小区问题，重新
得到了大家的认可。后来，我们双方
从‘对立面’站到了‘统一战线’上。”

物业公司主动垫资

改造项目顺利实施

据了解，天府名居的业主共有
1228户，地下停车位711个。如业主需
对地下停车位进行整体改造，需要20%
以上的业主提出申请，并在街道、社区
指导下组织召开临时业主大会。同
时，需要地下停车位专有部分面积占

比三分之二以上的业主且人数占比三
分之二以上的业主参与表决，方可实
施改造。

过去，车一开过地下停车场就会沙尘飞扬，而整改资金约需190万

物业先行垫资70余万 业主通力合作顺利开工

泓济物业天府名居项目经理阿来
五惹告诉记者，在得知业主诉求后，物
业依据法律条例、程序规定积极为业
主合法实施改造计划提供建议，在征
集业主意见阶段组织物业工作人员与
热心业主一起开展线上线下意见征集
工作。

记者从小区公示公告上了解到，
就是否同意对地下停车场进行改造，
小区共有982户参与表决，920户表示
赞成，但到底怎么改、改造资金从哪里
来成了大家关注的焦点问题。

经专业公司进行预算造价，地下
停车位整改共需投入资金190万左右，
除使用一部分维修资金外，车位业主
分摊下来，每个车位需支付2000 多元
整改费用。面对整改费用，部分业主
表示不愿意先行支付集资款，这让改
造工作一时陷入了僵局，项目面临即
将被搁置的局面。

“为了让小区变得更好，数百名业
主与我们一起齐心协力走过了前面99
步，最后这一步，我们一定要顶上。”泓
济物业董事长蒋忠杰说。经物业公司
开会决议，泓济物业决定为天府名居
先行垫资70余万完成改造，不愿先行
付款的业主可分期18个月支付垫资款
项，每月只需支付100余元，这一举动
为项目最后实施起到了关键作用。最
后，通过临时业主大会表决，大部分业
主选择了提前支付，部分业主选择了
分期支付方式，改造项目得以继续进
行。

一切准备就绪，如何腾空停车场
成为最后一步。改造期间，数百辆私
家车无法停放在这里。为此，项目经
理阿来五惹带领着物业团队在10天之
内为小区业主在周边4个商业停车场
协调解决了400多个车位，并且在周边

临停车位费高达500-600元一个月的
情况下，物业为小区业主争取到只需
支付300元的月租费。“那些天我的微
信步数都在3万步以上，我的朋友看到
后调侃我说，连续‘霸屏’排行榜第一
名，你可以去参加比赛了。”阿来五惹
笑着说。

7月14日，物业发出公告，地下停
车场改造项目即将进入施工阶段，业
主将车开出后，不能再进入地下停车
区。“只出不进”的公告非但没有引起
业主们的不满，原本计划一周才能完
成的挪车工作只用了3天时间就顺利
完成。目前，地下停车场改造工程已
进行了1个月，国庆前夕将竣工。

“很期待新停车位的亮相，这对于
我们小区来说是非常重要的一个变
化，希望我们的小区越来越好。”小区
业主张先生满怀憧憬地说道。

不断提升服务能力，是物业公司
长久发展的根本之举，也是推动物业、
业委会等多元主体共同参与城乡社区
基层治理的催化剂。在采访过程中，
梁远军多次对物业方面表示了感谢，
她说：“从过去的水火不容，到现在的
相互信任，我们共同为小区办成了许
多件好事。希望在未来，小区业委会
能和物业一起将小区打造得更加美
好。”

当物业服务与业主所愿所盼站在
同一战线上时，物业管理变得不难了；
当业主站在物业公司立场考虑问题，
而不是一味要求公司负债运营时，物
业服务会越来越好。在天府名居我们
看到，共建共享美好生活家园的美丽
蓝图正在物业与业主的通力合作下徐
徐展开……

华西社区报记者胡晴琴摄影报道未改造前的停车场地面。

新车位样板展示。

停车场正在进行地面施工。


